

**Autobombo**

Si ha habido un momento de satisfacción en la vida del cronista ha sido esta tarde, que ha conseguido un brillante triunfo personal. El éxito de la corrida de la Asociación de la Prensa ha sido la manera de echar la llave de Maité Grandmontagne, ¡Qué garbo! ¡Qué soltura! ¡Qué fuerza!...

El público ha admirado y aplaudido este gesto, pero mi vanidad me incita a explicar la intervención que he tenido en esta portentosa ostentación de energía racial.

Han traído al palco presidencial una voluminosa caja que contenía dos llaves, y Emilio Pisón —que es un analífiato en cuestiones taurinas— ha creído que había que arrojar la caja con su contenido. Pepe Díaz Alberdi —como buen cronista de sociedad, frívolo y mundano— recomendaba, para arrojar la llave, una actitud armoniosa y dieciochesca. Yo, vedando por el prestigio familiar, no dije más que una palabra:

—¡Fuertel...

Y Maité, haciéndome caso, tanó la llave con una gallarda que me enorgullece.

Maité y yo quedamos un poco cansados por el esfuerzo realizado al salir las cuadras; Maité no se levantó cuando la brindaron el toro, yo no me acordé de transmitir a Marisol la orden que me dió Gaona de cambiar de suerte.

Era necesario reponer las fuerzas, y, como estaba convenido, las ocho deliciosas presidencias: María Teresa Usabiaga, Carmen Díaz, Concha Roca, María Teresa Grandmontagne, Mariña Elósegui, Carmen Picavea, Marisol Machimbarrena y María Teresa Ramy, y tras ellas los señores de Zayas, Santurce, López Robert, Escrivá, Romero (don Pedro), Rivera, Rodríguez Bustos, Alvarez Calderón, Montijo, Alba (don César), Azketa, Rodac, Vega Seoane, Pavure, Brunet, Sierra, Usabiaga, Pilar Ramy, Ureta, Ortiz de Echagüe, Benet, Peña, Ugarte, Salazar, Ururita, marqueses de la Vega, duques de la Unión de Cuba, condes de Floridablanca, marqueses de Aldama, condes de Torrubia, general Burguete y familia, señores de Gaytán de Ayala (don José y don Luis), Ciordia (don Emilio), Olazábal (don Carlos), Huete, Roda, Machimbarrena (don Ramón), Zappino, Gros, Jordán de Urries, Barroso, Gabarrón, María Paz Feltre, Herreros de Tejada, Mariña Azcona, Pilar Antón, señores de Allende, Socorro Ureta, señoritas de Echeverría, Vidaur, Espada, Mendoza, Conchita Churrucha, nos trasladamos en grupos al María Cristina.

Yo ahora estaría obligado a hacer un elogio del té que nos sirvieron en el Cristina; deblo decir, como decla todo el mundo, que nunca habíamos tomado un té tan completo; pero me limito a indicar que Maité y yo, los héroes de la fiesta, quedamos reconfortados después de haber danzado un fox y un pasodoble castizo.

Y para que conste—y después de una lucha con la modestia que me caracteriza—advierto que el verdadero héroe de la fiesta ha sido ADAN ECHECALLE.

Santoral

Día 26, domingo.—Santa Ana, Madre de Nuestra Señora y santos Erasto, Teódulo, Valentín y Pastor.

Sol, sale á las 4'55 y se pone á las 7'39.

Día 27, lunes.—Santos Aurelio, Pantaleón, Jorge, Mauro, Rodolfo y Juliiana.

Sol, sale á las 4'56 y se pone á las 7'38. Cuarto creciente mañana, en Escorpión.

Viajes

Vinieron de Elorrio los marqueses de Casajara.

Se encuentra entre nosotros don María Sánchez Roca, gerente de "La Voz de Aragón".

Se han instalado en una villa de Alegria, la condesa de Romanones y su hija la duquesa de Pastrana.

Marchó a Vitoria don Francisco Díaz de Arcaya.

De regreso de su viaje de negocios por Venezuela, Ecuador, Perú, México y Cuba, ha llegado nuestro querido amigo don Luis Cervantes.

ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la Republique. — HENDAYE

Se ha instalado en Zarauz, donde pasará el verano, nuestro querido amigo el director del periódico "La Rioja", de Logroño, don Felipe Zaporta, con su familia.

A Zarauz llegaron, de Bilbao, don Luis Barreiro y familia.

Se encuentran veraneando entre nosotros, el catedrático de la Universidad Central, doctor don Antonio Simón, y el ex senador don Valentín Gayarre.

—Se encuentra en Biarritz, don Angel Jausoro con su encantadora hija Angeles.

Fueron á Bilbao las señoritas Nieves y Josefina Viana.

DENTISTA :::: MOLINS :::: Plaza Guipúzcoa, 2, 1^o

Llegó de Valladolid nuestro querido amigo el notable pintor y catedrático de aquel Instituto, don Pedro Collado.

De Logroño vinieron, en automóvil, el ex presidente de la Diputación de la capital riojana, don Pedro Arza, y el reputado médico, don Angel Suils, ambos queridos amigos nuestros.

Llegaron de Bilbao don Fernando Gutiérrez Alzaga y don José Ramón Medio y señora.

Llegaron al Balneario de Alzola, de Madrid, señora de Merino y don Luis Gatzamida y familia.

Salieron, para San Sebastián, doña Pilar Gros, señora de Uribe, y señores de Morea; para Bilbao, don Tomás Urquijo y señora y don Francisco Ibarra y señora; para Murielias, don Luis Redonet y señora; para Madrid, señora de Raventos es hija y la señora viuda de Fernández Robles es hija; para Valladolid, don Mariano Creciel; para Bermeo, don Marcial Vildósola y don Ignacio Urcelay.

Para presenciar la corrida de la Prensa llegaron ayer de Vitoria nuestros queridos compañeros en la Prensa, don Luis Dorao, director de "La Libertad", Angel Eguleta y Joaquín Bellsolá, críticos taurinos de "La Libertad" y "Heraldo Alavés", y nuestro redactor en dicha capital, V. Gamito Iturralde.

Procedente de Pamplona se encuentra entre nosotros nuestro estimado amigo don Juan Miquel.

Mafiana, en automóvil, salen para Vichy, desde donde proseguirán para París, el ex presidente de la Cámara de Comercio Español en la capital de Francia, don Emilio Soteras y su distinguida esposa.

Después de corta permanencia en Donostia, regresó á Burdeos nuestro querido amigo don Eladio Anguiano.

Para Vichy y París sale mafiana nuestro distinguido amigo el entusiasta deportista zaragozano, don Luis Andrade.

De sol a sol**AL VUELO**

También ayer comenzó la artillería saludando al nuevo día con salvadas, por celebrarse la fiesta del patrón de España.

El cielo se hallaba encapotado y amenazando lluvia, y así permaneció toda la mañana, con gran sentimiento de los aficionados a los toros, que se figuraban que iba a tener que ser suspendida la corrida anunciada para la tarde.

En el despacho de billetes de la calle de Garibay, la animación era extraordinaria, llegando sin cesar auto-cars, automóviles y coches con personal venido de Francia.

Las calles próximas al Boulevard presentaban el aspecto de los días principales de la "gran semana", pareciendo talmente que se había anticipado el 15 de agosto.

El concierto en el Boulevard se vió más animado que de costumbre, notándose después de su terminación que el público, como obedeciendo a una señal, se dispersaba en busca de la mesa, para lanzarse después de repuestas las fuerzas, nuevamente a la calle y marchar en dirección de la plaza de toros.

No hubo oficinas. Las autoridades fueron a despedir a la familia real, que antes de media hora salió por Bilbao y Santander, y después todos se fueron a los toros, porque había que ver cómo se hallaban los palcos de la Diputación y del Ayuntamiento: ¡au grand complet!, como dicen nuestros vecinos los franceses.

A la hora de los toros, la animación fué extraordinaria, y en la plaza no cabía un alfiler, como suelen decirse. ¡Lástima grande fué que la corrida no respondiera ni a los deseos de los organizadores ni a las esperanzas del público, entusiasmado con el gran cartel ofrecido!

El desfile, brillantísimo, como siempre; pero lo mejor de la fiesta fueron las presidentas, que llamaron la atención por su hermosura, lujo y elegancia.

En el Kursaal hubo mucho público, y la fiesta celebrada en el Hotel Cristina se vivió muy concurrida y resultó brillantísima.

En todos los espectáculos públicos la gente asistió abundantemente, pues se conoce que el público estaba ayer por divertirse.

En fin, que ayer fué un día que no olvidaremos y que deseamos que se repita por lo menos diez o doce veces el próximo mes de agosto.

ASORDEP.

**EN EL MÓDERNO**

Ante numerosa concurrencia se celebraron ayer tarde en el Moderno los anuncios de partidos.

En el primero contendieron Amorebieta y Jáuregui, rojos, con Araquistain y Elorrio, azules.

El encuentro resultó sumamente competido e interesante, pues los cuatro pelotaris jugaron mucho y bien. Naturalmente, fueron ovacionados.

El dinero, que de salida se ofreció por los colorados, sufrió frecuentes cambios en el transcurso de la lucha, pues se registraron numerosas igualadas y alternativas de tanto.

Al fin se impusieron Amorebieta y Jáuregui, que dejaron a sus rivales en 14 tantos para los 50.

En segundo lugar jugaron Echániz y Ugartete, encarnados, contra Ostolaza y Alberdi, azules.

La segunda mitad de este partido fué muy movida y de mucho compromiso para la «catedra», que tenía confianza en los azules. Naturalmente, perdió dinero.

Primeramente avanzaron los azules, que se dejaron alcanzar en el tanto 21. Luego hubo nuevos empates a 22, 23, 33, 34, 35, 44 y 45. A partir de aquí se adelantaron Echániz y Ugartete, que dejaron a sus rivales en 48 tantos.

En último término se las entendieron Gorrochategui y Amorebieta, rojos, y Nervión y Quintana, azules.

Este partido fué regularcillo.

Igualados a 4 y 10, salieron por elante los colorados, que se apuntaron los 35 tantos estipulados cuando los azules tenían 21.

EN PAMPLONA

Jugaron esta tarde en el frontón Guelbenzu y Arbeloa contra Aguirre y Salsamendi.

Venció la primera pareja, que dejó a la segunda en siete juegos para nueve.

La familia de don Alfonso

Ayer por la tarde, marcó toda ella a Santander

HOTEL MARÍA CRISTINA

HOY DOMINGO, EN LOS SALONES Y TERRAZA DE ESTE ARISTOCRÁTICO HOTEL

- THE DANSANT DE MODA -

Orquesta GIPOULOUX

Se reservan mesas

Nadie compre sin antes ver clases y precios

de

SABANAS**MANTAS****COLCHAS****ALFOMBRAS****TRAJES HECHOS****IMPERMEABLES****GABARDINAS****TRINCHERAS****GABANES**

en "LA VILLA DE MADRID" se convencerán de que es verdaderamente la casa que más barato vende; así lo tiene probado desde hace 20 años que existe la casa

Fuenterrabía, 3

Teléfono 11-63

La familia real salió ayer con dirección a Santander. Aunque se había anunciado que irían solamente don Alfonso y doña Victoria en automóvil, haciendo el viaje en tren especial el príncipe de Asturias y los infantes, a última hora se rectificó ese criterio y a las once de la mañana salieron todos en automóvil.

En el primer automóvil montaron don Alfonso XIII y la infanta Eulalia; el segundo, lo ocupaban la reina y las infantas; el tercero, el príncipe de Asturias, el marqués de Viana y el conde del Grove y el cuarto los infantes Juan, Jaime y Gonzalo, con su profesor señor Antelo.

En otros automóviles tomó asiento el séquito, en el que figuraban el general Zubeldia; el inspector de los reales palacios, don Luis Asúa; el secretario particular del rey, marqués de las Torres de Mendoza; el teniente coronel Díaz; la duquesa de San Carlos, la condesa del Puerto y otras personalidades.

Ante Palacio se encontraban numerosos automóviles de aristócratas, que fueron a despedir a los viajeros.

El gobernador civil, el presidente de la Diputación y el vice-presidente de la Comisión provincial acompañaron a la familia real hasta el límite de la provincia.

Abrigos y vestidos

modelos seleccionados en las grandes casas de París, se liquidan en los salones que en la Avenida de la Libertad, 33, 1^o, ha establecido EULALIA AGUIRRE.

MOTOR COLO-DIESEL

PEQUEÑO MOTOR
DIESEL SIN
COMPRESOR
PARA ACEITES
PESADOS

NUEVO
SIMPPLIFICADO Y PERFECCIONADO
SE PAGA SOLO POR SU ECONOMIA
DE 5 A 6 CABALLOS CONSUMO 225
GRAMOS POR CABALLO-HORA

PIDANSE PROSPECTOS AL

APARTADO 12.319-MADRID.